

# Red de educación ambiental: “ENCUENTRO DEL HOMBRE CON LA MADRE TIERRA”

Por: Camilo González Restrepo, Kelly Melissa Calle Salazar y Brayan López Doria. Estudiantes de grado octavo y noveno de la Institución Educativa José Celestino Mutis.

La investigación en el aula, otra forma de contribuir con el medio ambiente y formar conciencia en las comunidades educativas de Medellín.

“**E**ncuentro del hombre con la madre Tierra” es un proyecto que surge de la necesidad de reconocer, valorar y cuidar nuestro medio ambiente, de tomar conciencia de que somos y estamos en la Tierra porque debemos mejorar nuestra relación con ella y luchar por mantener el equilibrio para conservar la riqueza que nos brinda nuestro planeta.

El equipo de trabajo lo integran ocho estudiantes, dos padres de familia y una docente, Beatriz Elena Quesada Cuesta, coordinadora del proyecto en la Institución Educativa José Celestino Mutis. Así mismo, participan otras instituciones educativas del Área Metropolitana que pertenecen a la Red de Educación Ambiental, con el apoyo de la Fundación Etnia.



Ilustración: Juan Manuel Hincapié Arias

El objetivo del proyecto es concientizar a las personas, principalmente a miembros de las comunidades educativas, sobre el adecuado manejo de los residuos orgánicos (cáscaras de frutas, hojas) e inorgánicos (baterías, plástico, bolsas de la leche, icopor) y fomentar la relación amigable y adecuada de los seres humanos con la naturaleza, a través de la observación y recuperación de las intervenciones sociales que han hecho los pueblos tribales (como tribus indígenas) en el medio ambiente.

En el proyecto se llevan a cabo actividades como talleres de lecto-escritura y salidas pedagógicas a museos, veredas y bibliotecas para confrontar y socializar los hallazgos de las indagaciones que hacen los estudiantes sobre la relación del hombre con su planeta. Anualmente el equipo realiza un foro ambiental en distintos lugares de Medellín con el objeto de que estudiantes, profesores y padres debatan temas ecológicos y reflexionen sobre cómo

utilizar racionalmente los recursos naturales; también, está el trabajo con el llamado "Eco-diario", una iniciativa de dos jóvenes de la Institución José Celestino Mutis, que estimula a los niños a investigar, redactar y publicar sus propias noticias.

Salvaguardar el medio ambiente es el principio guía del trabajo, que apoya el desarrollo sostenible y es componente esencial en la erradicación de la pobreza para construir la paz con la ayuda de todos.

¡Dale vida a estas pequeñas plantas coloreándolas!



En el 2012 los estudiantes de primaria y algunos de bachillerato de cada institución educativa que pertenece al proyecto, participaron en el VI Festival internacional de poesía "Palabra en el mundo" con temas ecológicos.

Desde el 2005, las madres de estos colegios elaboran una colcha ecológica, en la que cada año se plasman temas ambientales (mide 16 metros).

## FICHA TÉCNICA

**Nombre del proyecto que da origen al artículo:** Encuentro del hombre con la madre Tierra

**Palabras clave:** Etnia, Foros, Tribales y Petroglifos.

**Grupo o semillero de investigación:** Mateo Álvarez Fernández, Daniel Gómez Vásquez, Alejandro Holguín Jarcía y Carolina Montaña.

**Líder del proyecto:** Beatriz Elena Quesada Cuesta

**Correo electrónico:** beatriz\_62@yahoo.com